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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырцев приглашают принять участие во Всероссийском конкурсе «Молодые 
стратеги России» 

В целях создания условий участия молодых граждан в социально-экономическом 
развитии муниципальных образований и увеличения количества граждан, принимающих 
активное участие в решении вопросов местного значения, проводится Всероссийский конкурс 
«Молодые стратеги России», направленный на выявление, сопровождение и поддержку 
талантливых молодых граждан, активно участвующих в развитии и преобразовании своих 
муниципальных образований. 

Конкурс проводится среди молодых граждан – жителей муниципальных образований, 
учащейся и рабочей молодежи. 

Конкурс проходит в два этапа: 
- с 10 июля по 30 сентября 2024 года – заочный этап конкурса; 
- октябрь 2024 года – очный этап конкурса в г. Санкт - Петербурге. 
Участникам конкурса предлагается обсудить проблемные вопросы и имеющиеся ресурсы 

муниципальных образований для их перспективного развития. Конкурс предполагает 
изложение разработанного плана и представление молодежной стратегии решения 
конкретных задач и действий по развитию своих муниципальных образований с учетом 
мнений граждан и их непосредственного участия. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Восточный экономический форум: диалог муниципалитетов и поиск решений для 
экологии 

С 3 по 6 сентября Владивосток, а именно остров Русский, стал площадкой для 
проведения масштабного Восточного экономического форума. Среди множества участников 
форума была и делегация Всероссийской ассоциации развития местного самоуправления 
(ВАРМСУ), в составе которой присутствовал глава города Дудинки Юрий Гурин. В рамках 
ВЭФ состоялись важные сессии «Муниципального диалога», посвященные двум ключевым 
проблемам, актуальным для каждого муниципалитета России: ликвидации чрезвычайных 
ситуаций и обращению с твердыми коммунальными отходами. В этих сессиях приняли 
участие не только представители ВАРМСУ, но и Администрации Президента, а также 
делегаты от Забайкальского края, Республики Карелия и Пермского края. 

Обсуждения выявили единое мнение: в условиях растущих экологических проблем, для 
эффективного решения задач по сохранению окружающей среды для будущих поколений 
необходима консолидация усилий на всех уровнях: федеральном, региональном и городском. 

Выступая перед участниками, глава Дудинки Юрий Гурин подчеркнул, что все усилия по 
экологическому просвещению населения сходят на нет, если не решена проблема с 
утилизацией отходов. «Наш опыт является ярким примером того, как необходимы 
специфические подходы к решению проблем в условиях Арктики», — подчеркнул Юрий Гурин 
и отметил значимость комплексного подхода, включающего в себя: 

1. Разработку и внедрение эффективной схемы сбора и утилизации отходов: в условиях 
Арктики необходимы специальные технологии, учитывающие суровые климатические условия 
и специфику региона. 

2. Рекультивацию бывших мусорных полигонов: очистка и восстановление загрязненных 
территорий является неотъемлемой частью решения проблемы. 

Представители разных муниципалитетов активно делились позитивными практиками, 
демонстрируя успешный опыт работы в сфере обращения с ТКО. Обсуждение позволило 
сформировать предложения по решению актуальных проблем, учитывающих особенности 
каждого региона. Все предложения, выработанные в ходе сессий, будут оформлены в 
итоговый документ и переданы в соответствующие государственные органы. Этот шаг 
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подчеркивает важность сотрудничества между различными уровнями власти для 
эффективного решения экологических задач. 

 
Неравнодушные дудинцы оказали помощь одинокому мужчине 

На минувшей неделе в Дудинке завершился социальный проект «Добро — просто», 
поддержанный на районном конкурсе «Мы вместе!». В рамках проекта были созданы 
комфортные условия для проживания одинокого пожилого человека в его квартире. 

Герой проекта имеет врожденную серьезную патологию — детский церебральный 
паралич. Мужчина не имеет возможности выходить на улицу, поэтому вынужден оставаться в 
своей квартире, проводя все время в одной комнате. Родственников и друзей, которые могли 
бы помочь, у него нет. Волонтеры и специалисты отдела молодежной политики и спорта 
городского комитета культуры, узнав о сложной ситуации, занялись его комнатой: вымыли и 
покрасили окно, отделали потолок плиткой и плинтусами, окрасили стены и пол специальной 
краской. Таким образом, проект «Добро-просто» стал не просто обновлением жилого 
пространства, но и символом поддержки и участия общества в жизни пожилого одинокого 
человека. 

 
В Дудинке 57-летнему мужчине грозит срок за незаконный оборот наркотиков 

В транспортной прокуратуре сообщили, что случай произошёл в октябре 2023 года. По 
версии следствия, обвиняемый в интернете приобрёл вещество, содержащее в своём 
составе наркотическое средство метилэфедрон общей массой не менее 0,441 грамма. Далее 
он с помощью приложения на телефоне подыскал покупателя и сбыл наркотик за денежное 
вознаграждение. 

В результате проведения оперативно-розыскных мероприятий сотрудниками 
транспортной полиции мужчина был задержан, наркотическое средство изъято из 
незаконного оборота. 

В Норильской транспортной прокуратуре утверждено обвинительное заключение по 
уголовному делу в отношении 57-летнего жителя г. Дудинки. Он обвиняется в совершении 
преступлений, предусмотренных п. «б» ч. 3 ст. 228.1, ч. 1 ст. 228 УК РФ (незаконный сбыт 
наркотических средств, совершённый в значительном размере и незаконные приобретение, 
хранение без цели сбыта наркотических средств, совершённые в значительном размере). 

Уголовное дело направлено в Дудинский районный суд Красноярского края для 
рассмотрения по существу. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске продолжаются рейды по соблюдению миграционного законодательства 

Правоохранители проверили 58 лиц, сообщили в полиции Норильска. По итогам рейда в 
отдел полиции было доставлено девять граждан, из них пятеро иностранцев и четверо 
россиян. У всех отобраны образцы буккального эпителия для проверки их на причастность к 
совершённым преступлениям. С иностранными гражданами проведены профилактические 
беседы о неукоснительном соблюдении российского законодательства. 

Также сотрудники ОВД по результатам проверки зафиксировали 8 административных 
правонарушений, среди которых: 

- три протокола по ч. 4 ст. 18.9 КоАП РФ «Нарушение правил пребывания в Российской 
Федерации иностранных граждан и лиц без гражданства»; 

- в отношении двух граждан Китая и двух граждан Азербайджана и Таджикистана 
проводится проверка по ч. 1.1 ст. 18.8 КоАП РФ «Нарушение иностранным гражданином или 
лицом без гражданства правил въезда в Российскую Федерацию либо режима пребывания 
(проживания) в Российской Федерации», решается вопрос об их выдворении; 

- в отношении гражданина Таджикистана проводится проверка по ч. 1 ст. 18.11 КоАП РФ 
«Нарушение иммиграционных правил». 
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Сотрудники полиции продолжают работу, направленную на выявление и пресечение 
нарушений миграционного законодательства, установление мест незаконного нахождения 
иностранных граждан и лиц без гражданства, их проживания и осуществления незаконной 
трудовой деятельности. 

«Заполярная правда» 
 

Транспортные полицейские Сибири перекрыли канал поставки наркотиков из-за 
рубежа в Норильск 

Сотрудники Управления на транспорте МВД России по Сибирскому федеральному 
округу во взаимодействии с коллегами из Таймырского линейного отдела МВД России 
пресекли канал поставок и сбыта крупных партий наркотических средств, произведённых в 
одном из государств в Юго-Восточной Азии. 

По версии следствия, одним из предполагаемых организаторов незаконного бизнеса 
стал 39-летний уроженец Норильска, проживавший за границей. Его задержали сибирские 
транспортные полицейские совместно с коллегами из УТ МВД России по ЦФО на 
железнодорожном вокзале в Москве после возвращения из-за рубежа. 

Установлено, что запрещённые вещества, замаскированные под косметические средства 
и продукты питания, он направлял в Россию по почте. Для получения международных 
отправлений в Норильске контрабандист привлекал своих неосведомлённых знакомых, 
которые в дальнейшем посредством курьерской службы перенаправляли посылки на 
указанный им адрес, откуда их забирал 23-летний житель Нижнего Новгорода – специально 
приезжавший в Красноярский край сообщник. 

По инструкции неизвестного координатора молодой человек расфасовывал и сбывал 
наркотики через тайники-закладки. Вознаграждение он получал через криптовалютный 
кошелёк. Сотрудники полиции задержали данного гражданина в Норильске в момент 
получения очередного почтового отправления курьерской доставкой. 

В общей сложности из оборудованных тайников и при обыске по месту временного 
проживания подельника оперативники изъяли более трёх килограммов гашиша, гашишного 
масла, марихуаны и «синтетики». 

Следователями Управления на транспорте МВД России по Сибирскому федеральному 
округу возбуждены уголовные дела по признакам преступлений, предусмотренных статьями 
30, 228, 228.1 и 229.1 Уголовного кодекса Российской Федерации. 

МВДмедиа 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Корректировка бюджета: Михаил Котюков поручил кабинету министров края увеличить 
расходы на социальные обязательства 

Губернатор края Михаил Котюков провел заседание Президиума Правительства 
Красноярского края. В числе главных тем повестки дня: текущее исполнение краевого 
бюджета и корректировка главного финансового документа. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Экономика края чувствует себя 
уверенно, и это позитивно сказывается на доходах. К 1 сентября 2024 года доходы бюджета 
превысили расходы на 14,6 млрд рублей – в доходную часть поступило 267,7 млрд рублей, 
расходы профинансированы на 253,1 млрд рублей. Бюджет исполняется без дефицита, а 
ожидаемый объем доходов к концу года увеличится более чем на 30 млрд рублей. По итогам 
8 месяцев года мы видим прирост сразу по нескольким видам налогов, в том числе на доходы 
физических лиц, добычу полезных ископаемых, акцизам. В результате размещения средств 
бюджета на банковских депозитах отмечается и рост неналоговых доходов. Дополнительные 
ресурсы необходимо учесть в осенней корректировке и профинансировать самые важные 
направления – это выполнение наших социальных обязательств». 

В числе приоритетных направлений работы Михаил Котюков отметил исполнение 
майских указов Президента и реализацию национальных проектов, обеспечение жильём 
детей-сирот, компенсацию населению оплаты услуг ЖКХ. Основная часть средств пойдет на 
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увеличение фондов оплаты труда работников бюджетной сферы.  Кроме того, вырастет 
финансирование льготного лекарственного обеспечения, предусмотрят средства на 
увеличение количества бюджетных мест в системе среднего профессионального 
образования, развитие студенческого спорта, реализацию новых молодежных проектов и 
помощь муниципалитетам в решении вопросов, которые поднимают жители на встречах в 
районах. 

Губернатор также поручил кабинету министров предусмотреть увеличение резервного 
фонда Правительства края, что позволит оперативно обеспечивать необходимые меры 
поддержки участникам специальной военной операции и членам их семей. 

Владимир Бахарь, заместитель председателя Правительства края – министр финансов: 
«Сегодня мы находимся в самом разгаре бюджетного процесса. Активно идет исполнение 
бюджета, мы завершаем подготовку осенней корректировки и одновременно работаем над 
формированием бюджета на ближайшую трехлетку. Михаил Михайлович озвучил ряд 
поручений, которые будут учтены при доработке проекта закона о внесении изменений в 
краевой бюджет и в новом бюджете. Корректировку бюджета мы планируем внести в 
Законодательное Собрание края в ближайшее время». 

Красноярский край 
 

Губернатор и мэр вошли в состав комиссии Госсовета по координации и оценке 
эффективности деятельности исполнительных органов субъектов РФ 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков и глава Красноярска Владислав 
Логинов Распоряжением Президента Российской Федерации от 09.09.2024 № 276-рп 
включены в состав комиссии Государственного Совета Российской Федерации по 
координации и оценке эффективности деятельности исполнительных органов субъектов 
Российской Федерации. 

Возглавил комиссию первый заместитель Руководителя Администрации Президента 
Сергей Кириенко. 

Кроме того, в состав комиссии по обеспечению согласованного функционирования и 
взаимодействия органов публичной власти включен представитель от исполнительного 
органа государственной власти Красноярского края в Совете Федерации, сенатор, 
председатель комитета по конституционному законодательству и государственному 
строительству Андрей Клишас. 

Возглавил эту комиссию Руководитель Администрации Президента Антон Вайно. 
НИА-Красноярск 

 
5. СМИ о России 

 
Лавров: В ответ на вмешательство США наше общество становится только сильнее 

Москва уверена в своей способности эффективно противостоять вмешательствам США 
и Великобритании в российские внутренние дела, включая избирательные процессы. Об этом 
заявил министр иностранных дел России Сергей Лавров на брифинге. По его словам, попытки 
Вашингтона и Лондона влиять на ситуацию внутри России не только безуспешны, но и 
приводят к обратным последствиям – укреплению сплоченности российского общества. 

"Вмешательство во внутренние процессы других стран стало визитной карточкой США и 
их ближайшего союзника – Великобритании. Эти попытки распространяются на все сферы, 
включая выборы. Однако в отношении России такие действия оборачиваются провалом. 
Наша страна, народ и общество становятся только более сплоченными перед лицом внешней 
агрессии," – заявил Лавров, отвечая на вопрос о возможном вмешательстве Запада в 
российские выборы. 

Министр подчеркнул, что Москва прекрасно осведомлена о методах и тактике Запада и 
умеет эффективно противостоять подобным угрозам. 

"Мы знаем, как с этим бороться, а они до сих пор не могут понять, что многолетние 
попытки разбередить российское общество неизбежно заканчиваются полным провалом," – 
добавил он. 
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Лавров также указал, что попытки США и Великобритании ослабить Россию через 
вмешательство в ее внутренние дела, включая избирательные процессы, имеют прямо 
противоположный эффект, укрепляя единство страны. 

Лавров отметил, что вмешательство США и Великобритании в дела других государств – 
это давняя стратегия, которая в прошлом приводила к дестабилизации различных регионов. 

"За их плечами немало организованных переворотов по всему миру, но в случае с 
Россией это бесполезно. Они явно не могут осознать, что Россия – это не та страна, где такие 
методы сработают," – заявил глава МИД. 

runews24.ru/ 
 

Володин: выборы доказали эффективность политической системы РФ 
Избирательная кампания показала высокую конкуренцию между политическими 

партиями, заявил председатель Госдумы Вячеслав Володин. 
"Высокая явка говорит о желании людей влиять на развитие своих регионов и в целом 

страны. Выборы показали, что политическая система устойчива и эффективна", – добавил 
Володин. 

Председатель Госдумы также отметил, что в выборах приняли участие все 
парламентские партии. Голоса поддержки закономерно распределились в зависимости от 
эффективности работы. 

Ранее стало известно, что в Едином дне голосования поучаствовали более 27 
миллионов избирателей из 83 регионов России. Председатель ЦИК Элла Памфилова 
отметила рекордно высокую явку с 2017 года, причем один из самых высоких показателей 
имеет Курская область. 

Вести 
 

Мантуров сообщил о росте числа работников ОПК с 2023 года на 600 тыс. человек 
Первый вице-премьер РФ Денис Мантуров сообщил, что численность работников 

оборонно-промышленного комплекса России с 2023 года увеличена на 600 тыс. человек. 
 "По нашим предварительным оценкам, пик экстренной кадровой потребности, 
вызванный значительным увеличением гособоронзаказа, в целом пройден. Вместе с тем 
рынок труда все еще остается дефицитным. Только за прошлый год численность работников 
ОПК выросла более чем на 500 000 человек, а за первое полугодие 2024 года - еще на 100 
000", - сказал Мантуров в интервью газете "Ведомости". 

"В этих условиях на первый план выходят задачи повышения производительности 
труда, в основном за счет технического перевооружения предприятий и увеличения 
автоматизации процессов. В 2023 году производительность труда в ОПК выросла на 18%, в 
этом году планируем улучшить эту динамику", - добавил он. 
 По словам Мантурова, кадры в ОПК будут востребованы и после специальной военной 
операции (СВО). 

"Госпрограмма вооружения после СВО будет точно предусматривать восполнение 
резервов техники, что займет в плановом порядке в общей сложности не менее трех-четырех 
лет", - пояснил зампред правительства. 

INTERFAX.RU 
 
Путин поручил рассмотреть вопрос о выплате многодетным семьям ко Дню семьи 

Президент РФ Владимир Путин дал правительству России поручение рассмотреть 
вопрос о ежегодной выплате многодетным семьям, которая будет приурочена ко Дню семьи, 
любви и верности. Соответствующий перечень поручений по итогам встречи с семьями-
финалистами Всероссийского конкурса семей проекта "Это у нас семейное" разместили на 
сайте Кремля. 

В документе сказано, что правительству РФ поручено рассмотреть вопросы в том числе 
"об установлении ежегодной выплаты многодетным семьям, приуроченной ко Дню семьи, 
любви и верности". 
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Доклад необходимо представить до 1 декабря 2024 года". Ответственным назначен 
премьер-министр РФ Михаил Мишустин. 

ПРАЙМ 
 
Доклад Росстата: показатели рождаемости в России упали до исторического минимума 

Рождаемость в РФ достигла исторического минимума. Такие данные приводятся в 
опубликованном докладе Росстата о социально-экономическом положении России в январе-
июле 2024 года. 

В первые 6 месяцев 2024 года в стране родилось 599,6 тысячи младенцев, что на 16,6 
тысячи меньше, чем за тот же период 2023 года. 

Чтобы увидеть снижение рождаемости, необходимо сравнить данные последних лет. В 
2021 году родилось 1,4 млн малышей, в 2022 году – 1,3 млн, а в 2023 на свет появилось уже 
1,26 млн младенцев. 

Демограф Алексей Ракша отмечает, что вопрос рождаемости в РФ в настоящее время 
стоит очень остро, однако государство ставит в приоритет политику развития многодетности в 
стране. "Так мало, как сейчас, не рождалось никогда", — подчеркнул Ракша в эфире радио 
"Комсомольская правда". По его мнению, даже при подъеме рождаемости демографический 
кризис преодолеть не так просто. 

Ранее депутат Государственной думы России от Свердловской области Жанна Рябцева 
призвала девушек рожать в 18-19 лет, однако добавила, что это должно быть добровольным 
решением. А глава комитета Госдумы по защите семьи Нина Останина заявила, что в России 
необходимо провести демографическую спецоперацию, и начинать стоит с Дальнего Востока. 

Вести 
 

ФНС: поступления от НДФЛ в бюджет России увеличились на треть в 2024 году 
В первые пять месяцев 2024 года поступления в российский бюджет от Налога на 

доходы физических лиц (НДФЛ) увеличились на 35% по сравнению с аналогичным периодом 
2023 года, достигнув суммы в 2,6 триллиона рублей. Об этом сообщает издание «Известия», 
ссылаясь на данные Федеральной налоговой службы (ФНС). 

Большая часть этих средств направляется в региональные и местные бюджеты, за 
исключением “налога на богатых”, который взимается с доходов россиян, зарабатывающих 
более 5 миллионов рублей в год. Этот налог, составляющий 15% от суммы превышения 
порога, поступает на федеральный уровень и в январе-мае 2024 года составил 57 
миллиардов рублей. 

Поступления от НДФЛ уже превысили показатели за весь 2023 год, когда было собрано 
1,9 триллиона рублей. 

fbm.ru 
 

Подтвердить подлинность аккаунта Google с помощью номера РФ теперь нельзя 
Американская корпорация Google ограничила российским пользователям возможность 

регистрировать новые аккаунты. 
Об этом предупредили пользователи национального сегмента интернета. Информацию в 

telegram-каналах уже проверили корреспонденты ведущих информационных агентств России. 
"Система позволяет заполнить личные данные, придумать название почты и пароль к 

ней. Однако подтвердить учетную запись по российскому мобильному номеру сейчас не 
дают", – отмечают в ТАСС. 

Пользователи получают уведомление о том, что "этот номер нельзя использовать для 
подтверждения". 

Вести 
 

«Мою маму атаковали мошенники»: как спасти пожилых родственников от обмана? 
В последние месяцы по России прокатился вал дистанционных мошенничеств, 

связанных с обманом пенсионеров. Злоумышленники лишают стариков всех сбережений, а 
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иногда — и единственного жилья. Как спасти близких? Об этом «НИ» рассказал адвокат 
Дмитрий Рябиков. 

Обобрать до нитки и выселить 
Известный краевед, учитель истории из города Углича Ярославской области Ольга 

Ефимова пакует вещи: несколько дней назад телефонные мошенники под видом перевода 
денег на «безопасный счет» лишили ее всех сбережений и единственного жилья. 

Аферисты убедили 79-летнюю пенсионерку в том, что, продавая квартиру через 
указанного ими агента по недвижимости, она «помогает следователю МВД» поймать «банду 
черных риелторов». 

По видеосвязи мошенники предстали перед своей жертвой в форме сотрудников МВД, 
сидящих в «служебном кабинете» под портретом президента Путина. 

Они прислали пенсионерке бумагу о том, что после завершения «оперативного 
эксперимента» жилье и перечисленные на «безопасный счет» средства будут ей 
возвращены. 

Однако в итоге все ее пенсионные деньги, лежавшие на депозите, оказались похищены, 
а единственная квартира учительницы, в которой она прожила более полувека, — продана за 
бесценок и переоформлена на чужое лицо. 

«Следователь МВД» предупредил, что все должно происходить в строжайшей тайне: 
говорить кому-либо о происходящем пенсионерке запретили, иначе «полицейский 
эксперимент» сорвется. 

Однако, когда пожилая учительница выполнила все требования «следователя» и его 
подельников, «сотрудники МВД» перестали выходить на связь. 

«Собственник? С вещами на выход!» 
«Я в полном отчаянии. Я была уверена, что участвую в оперативном эксперименте и 

помогаю сотрудникам МВД поймать мошенников. Ведь мне предоставили письменные 
гарантии! А бумаги оказались фальшивкой. 12 октября мне исполнится 80 лет. Где я встречу 
юбилей? Видимо, на улице», — рассказала Ольга Ефимова. 

По факту обмана заслуженного краеведа полиция возбудила дело по части 4 статьи 159 
УК РФ («Мошенничество, повлекшее лишение гражданина права на жилое помещение»). 

Шокированные произошедшим дети обманутой пенсионерки подали иск в суд с 
требованием признать ничтожной сделку, совершенную под влиянием обмана и 
злоупотребления доверием. 

«При выполнении указаний мошенников жертва не осознавала истинной природы 
происходящего. На самом деле намерения продать квартиру за бесценок и лишить себя 
единственного жилья без предоставления другого Ольга Глебовна не имела», — 
прокомментировал произошедшее юрист Дмитрий Волнухин. 

Между тем риелторы, провернувшие сделку, продолжают терроризировать престарелую 
учительницу звонками, напоминая, что ей пора паковать вещи: по договору купли-продажи в 
срок до 27 сентября она обязана освободить жилье и выселиться на улицу. 

Заслон против мошенников: что реально работает? 
История с обманом уважаемого педагога всколыхнула весь город и вызвала тысячи 

откликов. Земляки пострадавшей жалуются, что с аналогичными проблемами столкнулись 
многие их близкие. 

Атаки мошенников на российских пенсионеров приняли катастрофические масштабы. 
«НИ» собрали советы о том, как сегодня можно защитить своих близких, попавших под натиск 
армии мошенников. 

Как рассказал «НИ» адвокат Дмитрий Рябиков, для эффективной защиты от 
злоумышленников сегодня есть как минимум пять работающих способов. 

Оформите договор дарения. Если у вас есть одиноко проживающий пожилой 
родственник, который может стать потенциальной жертвой мошенников, необходимо принять 
меры к защите его прав. 
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«Убедите пожилых родителей оформить на вас договор дарения недвижимости. 
Продать мошенникам жилье, которое ему уже не принадлежит, человек не сможет», — 
пояснил адвокат. 

Выделите доли в квартире. Если пожилой родственник не готов оформить на вас всю 
принадлежащую ему квартиру, предложите ему переоформить только малую часть — 
выделить долю. 

«По закону все сделки с долями в обязательном порядке оформляются с участием 
нотариуса. Это хорошая защита. Мошенники на этом этапе будут отсечены», — рассказал 
Рябиков. 

Обратитесь в Росреестр. Если вы опасаетесь, что ваше жилье без вашего участия 
может оказаться заочно продано, например, из-за взлома аккаунта на «Госуслугах», вы 
можете обратиться в Росреестр с заявлением о наложении самозапрета на совершение 
определенных действий. 

«В заявлении можно указать, что при совершении сделки с недвижимостью вам 
необходимо дополнительное согласие указанного вами лица — например, члена семьи. Если 
это ограничение установлено, сделка без присутствия указанного в заявлении лица не 
состоится», — сообщил адвокат. 

Получите помощь оператора связи. Если вас или пожилого родственника одолевают 
звонками аферисты, можно поставить заслон на уровне поставщика услуг мобильной связи. 

«У многих операторов есть функция запрета на прием всех входящих звонков от 
абонентов, не включенных в список одобренных контактов. Это хороший способ защиты. А 
городской телефон лучше отключить, поскольку его, в отличие от мобильного, таким образом 
не заблокируешь», — советует Дмитрий Рябиков. 

Кодовое слово — «адвокат». При совершении мошеннических действий многие 
злоумышленники преуспевают, потому что запугивают стариков и велят жертвам держать 
переговоры с ними в тайне даже от ближайших членов семьи. 

«Необходимо предупредить родных о важном „тестовом вопросе“. При любых беседах с 
„сотрудниками правоохранительных органов“, запрещающими пенсионерам говорить о 
происходящем детям, нужно спрашивать: „Хорошо, детям говорить нельзя. А адвокату я об 
этом сказать могу?“ Как только вам говорят, что и адвокату звонить нельзя, это точно 
мошенники», — рассказал Рябиков. 

Он уточнил, что по закону у адвоката есть доступ даже к гостайне. «Никакой сотрудник 
правоохранительных органов не может запретить человеку звонить адвокату. Хоть по делу о 
госизмене. Хоть об убийстве. Даже маньяку Чикатило положен адвокат. Поэтому вопрос об 
уведомлении адвоката — это самый точный тест на выявление мошенников», — пояснил 
юрист. 

По его словам, недавно мошенники позвонили его пожилому отцу и начали беспрерывно 
бомбардировать его звонками, блокируя всякую возможность связаться с близкими. 

«Через вторую симку папе удалось прорваться сквозь шквал звонков и позвонить мне. 
Как только по моему совету папа сказал, что у него сын адвокат и уже едет к нему, а я ехал 
всего 20 минут, все звонки прекратились», — рассказал Дмитрий Рябиков. 

Новые Известия 
 

6. Разное 
 
Поворот России на Восток прошел точку невозврата 

Уже почти 10 лет сентябрь начинается в России мероприятием большого 
международного значения – во Владивостоке собирается Восточный экономический форум. 
Его работа продолжается два-три дня, а завершающим аккордом становится выступление и 
ответы на вопросы президента России Владимира Путина. 

Изначально задача форума объединяла в себе поддержку национальной политики 
ускоренного развития Дальнего Востока и, с другой стороны, интеграции всей России в 
систему торгово-экономических связей в Азии. Задача эта было непростой: Тихоокеанская 
Россия исторически была мало заселенной частью страны, с непростым климатом (там 
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совсем не Калифорния) и особой местной культурой «первопроходцев». Кроме того, к 
середине 2000-х годов экономические связи России и Запада были крепкими и чисто 
коммерческих оснований ориентироваться на Азию не было совершенно. 
 Нужно было действовать на опережение, думая не о том, что Азия может дать сразу, а 
оценивая потенциал отношений с ее государствами в будущем. Создавать базу для того, 
чтобы легче пройти неизбежный разрыв с Западом. А то, что он рано или поздно случится, 
было понятно уже лет 15 тому назад. 

Автор этой колонки принимал участие во всех встречах ВЭФ, начиная с 2015 года, 
когда мало кто в России вообще толком понимал, зачем нам нужны более активные 
отношения с азиатскими экономиками. Пиковых значений участие в форуме российского и 
международного – азиатского в первую очередь – бизнеса достигло перед пандемией 
коронавируса. Тогда на форум собирались тысячи представителей делового сообщества, а 
почетными гостями были покойный ныне премьер Японии Синдзо Абэ и наш надежный 
товарищ – председатель КНР Си Цзиньпин. 
 Потом наступила пауза, а после начала СВО на Украине и перехода конфликта России 
и Запада в военно-техническую фазу форум обрел новое дыхание. В этом году главными 
зарубежными гостями ВЭФ были премьер Малайзии Анвар Ибрагим, начавший свое 
выступление с русского «здравствуйте», и зампред КНР Хань Чжэн – второе лицо в китайской 
политической иерархии. А всего на форуме было более шести тысяч участников из России и 
более чем 73 стран и территорий. 

В своей содержательной части форум стал менее зрелищным – это уже не ожидание 
сенсационных «прорывов», а отладка сформированных механизмов как развития Дальнего 
Востока, так и торгово-экономических связей России и стран Азии. Обе главные сейчас 
задачи ВЭФ формально реализованы. Не случайно, выступая в этом году перед участниками 
форума, Путин отметил, что «Дальний Восток безо всякого преувеличения стал важнейшим 
фактором укрепления позиций России в мире, нашим флагманом в новой глобальной 
экономической реальности». Не «должен стать», а именно «стал» – что, собственно говоря, и 
является фиксацией уже достигнутого. 
 Было бы слишком самоуверенным утверждать, что новое качество отношений России и 
стран Азии – это продукт только нашей целенаправленной работы. Здесь внешние факторы 
сыграли свою решающую роль, чего совершенно не нужно стыдиться. Главное, что Россия 
была готова к тому, чтобы воспользоваться открывающимися возможностями. 

Во-первых, конфликт с Западом сыграл здесь очень большую роль. До того, как США и 
Европа объявили России полномасштабную экономическую войну, у нас не было серьезной 
необходимости перестраивать всю систему внешнеторговых связей. Просто потому, что все и 
так было, в принципе, очень неплохо. Только тоталитарные государства готовы совершать 
резкие повороты в тех сферах, которые немедленно отражаются на жизни людей без 
объективных экономических причин. Россия, само собой, таким государством не является. 
Поэтому обрыв Западом множества связей естественным образом направил нашу энергию в 
том направлении, где можно было компенсировать потери и увеличить приобретения. Тем 
более что сами страны Запада зачастую пользуются услугами азиатских посредников для 
торговли с Россией тем, в чем они критически от нее зависят. Например, Индия заняла 
важное место в глобальной системе торговли энергоресурсами и получаемыми из них 
продуктами. 
 Во-вторых, изменился весь мир – и в первую очередь Азия. Когда задумывался 
«поворот на Восток», а вслед за ним появился и ВЭФ, азиатские страны были все еще 
обещанием, а не осознанной реальностью. Как в политике, так и в экономике. Да, конечно, 
они уже достигли к тому времени убедительных темпов экономического развития. Но только в 
конце 2000-х годов пришло понимание того, как изменится в Азии структура потребления и 
насколько емкими станут рынки стран, бывших ранее только производителями ширпотреба 
для Запада. 

Во всей Азии нам были сравнительно хорошо известны только Япония и Южная Корея, 
даже Китай оставался для большинства «землей неизведанной». В политике азиатские 
страны сидели ниже травы и тише воды. Они смертельно боялись гнева Запада, понимали, 
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что полностью зависят от инвестиций и технологий США и Европы, доступа на их 
рынки. Эта зависимость в значительной степени сохранилась и сейчас. Но она уже не 
работает как политический фактор. Во всей Азии только Япония, Южная Корея и Сингапур 
ввели против России какие-то санкции. Да и то, сделали они это под жестким давлением со 
стороны США. А не исходя из собственных соображений, как это было в случае с 
европейцами. 
 Однако то, что «поворот России на Восток» стал реальностью благодаря именно 
сочетанию наших усилий и благоприятных внешних обстоятельств, можно считать и 
некоторой страховкой на будущее. В том смысле, что новые виражи в отношениях России и 
Запада не приведут к затуханию восточного вектора, а вместе с ним и развития Дальнего 
Востока. 

Насущная необходимость всерьез заниматься отношениями со странами Азии и 
вообще миром за пределами Запада создала свою собственную динамику. Россия не 
замкнулась в себе, а развернулась в другую сторону и продолжила зарабатывать деньги. 
Выход стран Азии на мировую арену в новом качестве – это явление долгосрочное. И 
поэтому останется в качестве сильнейшей притягательной силы для того, чтобы Россия не 
теряла к ним интерес. Ведь именно это является самым важным – любые торговые 
отношения, инвестиции и технологический обмен на Востоке будут развиваться только в том 
случае, если это нужно и выгодно нам самим. 
 Тем более, что внутри России торгово-экономическое взаимодействие со странами 
Азии получило собственную динамику. Этому посвящены все отраслевые сессии ВЭФ, где 
представители российских компаний и государственных органов вместе ищут решения уже 
практических задач. Обсуждение любой проблемы на форуме сопровождается обсуждением 
и ее решения, а не просто сетованиями на собственное несовершенство. Эта новая динамика 
была приобретена именно во время паузы с широким участием иностранных гостей, 
связанной с пандемией коронавируса в 2020–2021 годах. Тогда, особенно в 2021 и 2022 
годах, ВЭФ стал производственным совещанием российского бизнеса. 

Состоявшийся на прошлой неделе Восточный экономический форум показал: «поворот 
России на Восток» – это дело состоявшееся и теперь оно из рук энтузиастов переходит в 
распоряжение профессионалов. Которые прекрасно знают, что и как делать там, где это 
имеет политический и экономический смысл. 

Взгляд, Тимофей Бордачёв, программный директор клуба "Валдай" 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.09.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 90,39 ▲ 0, 56 

EUR 99,91 ▲ 0, 19 

8. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


